

Week-end de rentrée chez les scouts

Le groupe de Chaumont des Scouts et guides de France a effectué sa rentrée le week-end des 17 et 18 septembre à Marnay-sur-Marne. Avec un effectif de 85 jeunes de 6 à 17 ans, accompagnés par 18 chefs et cadres, le succès du scoutisme en Haute-Marne ne se dément pas. Mais le groupe chaumontais lance un nouvel appel pour "recruter" des chefs bénévoles.

La météo, maussade samedi et pluvieuse dimanche n'est pas parvenue à gâcher le week-end de rentrée du groupe chaumontais Jacques-Sevin des Scouts et guides de France, qui voit ses effectifs augmenter chaque année depuis six ans. « Nous étions 12 lors de la rentrée 2010, nous sommes sept fois plus aujourd'hui », a pu annoncer Bertrand Saintôt, l'un des chefs du groupe, au cours de la veillée samedi soir. La demande est forte comme partout en France. Et de nombreux nouveaux ont donc toqué à la porte du groupe chaumontais en cette rentrée. Les anciens du groupe, rompus à l'exercice se sont employés à bien les accueillir au cours de ce premier week-end de l'année, ces nouveaux parfois un peu déstabilisés par l'idée de dormir sous la tente et de cuisiner sur le feu de bois. Des jeunes qui sont répartis en groupe, en fonction de leur âge, avec pour chaque classe d'âge une chemise d'une couleur différente et bénéficiant d'une pédagogie adaptée. Depuis les "farfadets" (6-8 ans) qui découvrent la vie sans les



Un week-end de rentrée pluvieux mais heureux !

parents aux "compagnons" (17-21 ans) qui rêvent déjà de projet au bout du monde, on trouve les "louveteaux jennettes" (8-11 ans) qui s'approprient la vie en extérieur, les "scouts et guides" (12-14 ans) qui découvrent la notion de projet et les "pionniers-caravelles" (15-17 ans) qui accèdent à l'autonomie.

Appel à futurs chefs

Le scoutisme est encadré par des chefs d'unités bénévoles, « car la gratuité fait partie des valeurs que les scouts veulent promouvoir », expliquent les responsables. « Mais il n'est pas aisé de trouver de jeunes adultes, voire des moins jeunes, qui sont prêts à prendre des responsabilités, à donner du temps, de l'énergie

simplement pour vivre le bonheur de partager avec les jeunes. » Et de citer Baden-Powell, le fondateur du scoutisme : « La meilleure manière d'atteindre le bonheur c'est de le donner aux autres ». Ce que s'emploient à faire Océane, Estelle, Basile, Gautier... et les autres chefs, une dizaine à avoir répondu présent dès cette rentrée.

À la fin du week-end, Stéphane Bredelet, prêtre et aumônier du groupe, a animé un temps d'envoi au cours duquel la croix scoutie qui symbolise l'unité du groupe et son appartenance à la "grande communauté" des 40 millions de scouts et de guides dans le monde a été transmise aux nouveaux responsables de groupe. « Pour devenir scout ou

guide de France, il n'y a aucun prérequis. La règle, c'est l'accueil ! Nous offrons la possibilité de se former à l'animation et à la direction de camp (BAFA, BAFD...). Mais le scoutisme c'est aussi une formidable formation au management, à la gestion de projet, au travail en équipe, expliquent les responsables du groupe chaumontais. Pour nos jeunes, la mention « scoutisme » dans un CV est une carte de visite haut de gamme à laquelle les recruteurs sont toujours très sensibles. »

P. S.

Pour en savoir plus : <http://sgdfchaumont52.scoutblog.org/> ou le mail : sgdfchaumont@gmail.com

Site internet national : <https://www.sgdf.fr/>